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Уважаемые члены конкурсной комиссии, присутствующие! 

Разрешите представить вашему вниманию мою Программу предстоя-

щей деятельности на должности Главы Мошенского муниципального округа.  

Меня зовут Иванова Наталия Сергеевна, мне 35 лет. С рождения про-

живаю на территории Мошенского муниципального округа.  

Образование высшее, закончила Новгородский Государственный Уни-

верситет имени Ярослава Мудрого в 2013 году по специальности учитель-ло-

гопед, учитель-олигофренопедагог. 

Более 15 лет отработала в детском саду воспитателем, сейчас работаю 

в отделе по молодежной политике и организационным вопросам Администра-

ции Мошенского муниципального района. 

Основной задачей в деятельности на посту Главы вижу развитие сель-

скохозяйственной отрасли района, возрождение предприятий (льнозавод, пе-

карня, молокозавод, швейная фабрика) Возрождая предприятия, появятся ра-

бочие места, а это возможности для омолаживания населения округа. Привле-

чение молодежи на село.   

Для реализации этого необходимо решить следующие задачи:  

- привлечение инвесторов для строительства предприятий и всевоз-

можная поддержка инвесторов; в частности, упрощение оформления докумен-

тов. 

- привлечь в округ молодых специалистов в различные отрасли (врачей, 

учителей, проектировщиков, сметчиков, строителей) тех специалистов кото-

рые непосредственно необходимы на предприятиях, в социальных учрежде-

ниях и т.д. 

- способствовать развитию крестьянско-фермерских хозяйств, это и 

животноводство, и выращивание зерновых культур, льна.  Выделение земель 

для фермеров и под личные подсобные хозяйства для обеспечения возможно-

сти заключения социальных контрактов населению, (на данный момент в Мо-

шенском округе огромные площади земель сельскохозяйственного назначения 

засорены борщевиком Сосновского, если начать пользоваться этой землей, то 

со временем и борщевик пропадет). 

 Привлекая в округ молодых специалистов им также нужно создавать 

комфортные условия для жизни. 

Татьяной Владимировной, Главой района, уже проделана большая ра-

бота по благоустройству, я не собираюсь на этом останавливаться хочу и 

дальше продолжать эту работу. Продолжим участие в реализации проектов 

инициативного бюджетирования Новгородской области: «Проект поддержки 

местных инициатив», ТОС, «Наш выбор», «Дорога к дому», «Народный бюд-

жет». Участие в данных проектах позволит привлечь в бюджет округа допол-

нительные средства, а также реализовать инициативы наших граждан. Плани-

рую в дальнейшем активно реализовывать данные проекты в сельской местно-

сти, увеличивая их привлекательность и улучшая комфорт сельских жителей 

 Необходимо модернизировать жилищный фонд округа. В округе 

много заброшенных домов, которыми никто не занимается и порой даже не 



найти человека, которому этот дом принадлежит. Я предлагаю снесение ста-

рых домов и строительство нового социального жилья. Это будет одной из мер 

поддержки молодых специалистов, которая будет давать им уверенность в зав-

трашнем дне. Планирую продолжить участие во всех программах по привле-

чению молодых специалистов в сельскую местность. 

 Будет продолжено обеспечение жильем лиц из числа детей-сирот, 

оставшихся без попечения родителей;  

- Одной из важных задач является улучшение качества водоснабжения 

населенных пунктов. С 2022 года начата работа по замене труб водоснабже-

ния. Эту работу необходимо продолжать, а также произвести ремонт очистных 

сооружений, установить новые фильтры, так как качество питьевой воды 

оставляет желать лучшего. Вообще обеспечить стабильную работу всех ком-

мунальных служб. В частности, контроль за готовностью коммунальных 

служб к отопительному сезону и оказание помощи в подготовке к отопитель-

ному сезону. 

Одной из болевых точек округа является сфера здравоохранения.  У нас 

низкое качество оказания медицинских услуг населению. Нехватка специали-

стов узкого профиля. Слабая материально-техническая база. Строительство 

ФАПов частично решило эту проблему в плане материально-технической 

оснащенности.  Привлечение молодых кадров в систему здравоохранения, 

участие в программе «Земский доктор», повышение квалификации медицин-

ских работников. Возможность переобучения на узкую специальность, к при-

меру, фельдшера на педиатра. Позволит решить эту проблему. Проблема 

именно в детских специалистах, а дети наше будущее. 

В сфере образования так же проблемой является нехватка узких специ-

алистов, учителей – предметников. Участие в программе «Земский учитель», 

проведение «открытых дверей» для студентов педагогических колледжей, ву-

зов с целью ознакомления и привлечения их для работы в школы округа. В 

школе ученики 10-11 классах обучаются по психолого-педагогическому про-

филю, планирую активно стимулировать ребят к получению педагогической 

профессии. Если привлечение так скажем «городских» специалистов идет про-

блематично, нужно учить самим себе специалистов, вести пропаганду о целе-

вом обучении в высших учебных заведениях. Но также нужно создавать все 

условия для того, чтобы молодые специалисты оставались навсегда жить и 

трудится в сельской местности.  

В округе ведется активная работа образовательных и культурно-досу-

говых учреждений, создаются новые досуговые кружки и секции для разных 

возрастов;  

- создается доступная среда в учреждениях для людей с ограниченными 

возможностями здоровья, детей, нуждающихся в специальных условиях обу-

чения;  

Планирую оказывать поддержку 

-  развитию системы военно-патриотического воспитания молодежи; 

- развитию волонтерских объединений; 



- развитию физической культуры и спорта в округе по вовлечению 

большого количества населения в систематические занятия физической куль-

турой и спортом путем создания новых архитектурных сооружений в данном 

направлении, создание и развитие сети спортивных и детских площадок.   

В нашем округе много чудесных и красивых мест, много озер, краси-

вейшие и богатые леса, все это дает возможность развивать такое направление 

как экотуризм. (Экотуризм — способ путешествовать без ущерба для окру-

жающей среды. По сути, экотуристы познают мир и открывают для себя но-

вые места, минимально воздействуя на природу, а зачастую даже способствуя 

сохранению местной экологии и культуры.) Развитие этого направления дает 

новые рабочие места и привлечение туристов.   

Хотелось бы сделать место отдыха на берегу реки, где смогут отдыхать 

жители и гости округа. Есть такое понятие – городской пляж, а у нас будет 

сельский пляж.  

Планирую оказывать всестороннюю помощь малому и среднему пред-

принимательству. 

 Продолжить работу по заключению социальных контрактов с целью 

увеличение числа самозанятых, внеся определенные изменения с учетом по-

требности населения в оказании услуг, не представленных на рынке Мошен-

ского округа, так, например, имеется потребность в строительстве гостиницы 

на территории самого села. В летний период к нам приезжают много гостей, а 

также работников по строительству или ремонту зданий и у них возникает 

проблема где остановится даже на пару дней. В Дорохово есть гостиница, но 

она находится далеко от села и людям проблематично добираться до села не 

имея личного транспорта. В связи с этим возникает еще одна потребность - это 

открытие кафе или столовой русской кухни. ФастФуд на селе не пользуется 

большим спросом. Опыт открытия в селе такого кафе имеется.  

 На территории округа активно реализуется программа газификации в 

связи с чем возникает острая потребность в специалистах по ремонту и обслу-

живанию газовых котлов.  

Также есть потребность в создании на территории округа питомника по 

выращиванию саженцев деревьев и цветов и производству семян, это облегчит 

работу по благоустройству села, так как приходится ездить за посадочным ма-

териалом в другие районы. Создание питомника будет способствовать в бла-

гоустройстве жителям своих приусадебных участков. На территории села есть 

жители, которые с удовольствием занимаются выращиванием различных 

культур. Необходимо им подсказать, «подтолкнуть» их к открытию своего 

дела и также оказать поддержку. 

Чтобы работа Главы была плодотворной основой ее считаю тесное вза-

имодействие с население для этого:  

- необходимо организовать формат взаимодействия населения и власти, 

доступный каждому; 

- обеспечить эффективную обратную связь с населением; 

- гарантировать прозрачность действий власти для жителей округа; 



- оперативно решать текущие проблемы, исключая бюрократизм и фор-

мализм; 

- увеличить количество проводимых встреч и собраний в формате жи-

вого общения, привлекая к участию в них представителей разных возрастных 

групп; 

- продолжить традиционные приемы граждан; 

Также большую роль во взаимодействии с населением играет исполь-

зование современных средств коммуникации, таких как социальные сети и 

мессенджеры.  Возможность жителей получить оперативную реакцию властей 

на обращения в социальных сетях, а также видимый результат работы позво-

лит снизить количество официальных обращений. 

Основой для развития нашего Мошенского округа, качественного ре-

шения вопросов местного значения является сплоченная командная работа.  

В органах местного самоуправления работают профессионалы, всей ду-

шой болеющие за свое дело. 

Должность главы – это далеко не райское место. Исходя из количества 

озвученных мною планов, я четко понимаю, с какой нагрузкой мне придется 

столкнуться. 

 Самая главная задача Главы Мошенского муниципального округа – 

это благополучие граждан. Наш округа очень красив, и в нем есть огромный 

потенциал, необходимо только помочь ему развернуться. 

Представленная мною программа – это не просто разговор о будущем, 

а реальные задачи, которые я собираюсь воплотить в жизнь. 

Благодарю за внимание. 

 

 

 

 

 

 


